

PARA HOY SE ANUNCIA EL PLANTEAMIENTO DE LA CRISIS TOTAL



LA INFORMACION

Año V

San Sebastián, viernes 20 de Febrero de 1920

Número 1.231

Edición 6-65 a. Euskera y Euskalduna
Edición 17-25 a. Administración y Gobernación

44, Urbieta, 44

TARIFA DE SUSCRIPCION
Un año, 16,00 ptas. Un trimestre, 4 ptas.
Un mes, 1,33 ptas. Un semestre, 8 ptas.

JOYERIA, PLATERIA, RELOJERIA
Viuda de Astrain y Hermano

CALLE CHURRUA, 11. TELÉFONO 20-39.

SAN SEBASTIAN

INTERMEZZO

Diversos cabos sueltos

Aquí y allá, en diversas páginas, afirma "Alcibar" que yo negué la existencia de la plus-valía georgiana, siendo así que esta plus-valía es una cosa que está andando en el mundo, no ya en diversas regiones de América, sino también aquí mismo en el reciente Reglamento de nuestra Diputación.

Vamos a precisar mejor los conceptos; que los equivalentes sólo sirven para engañar confusiones.

Con que la plus-valía es un mito —me pregunta Alcibar. Y todo su razonamiento basa en la idea que me atribuye a mí de que la plus-valía es un mito.

Y esto no es cierto. Mi discusión con Alcibar suponía la existencia de la plus-valía, entendiendo por plus-valía el aumento de valor que han adquirido los solares en San Sebastián, sin que ese aumento fuera debido al trabajo de los propietarios.

Toda la cuestión versa sobre esto, a saber: si era plus-valía era de la comunidad o si era de los propietarios. Si esa plus-valía hubiera sido un mito, mi proposición habría tenido este otro sentido: "Ese mito" no pertenece a la comunidad sino a los propietarios".

Cualquier, sonriendo irónicamente, hubiera podido replicarme que hacía poco al caso que el "mito" perteneciera a los propietarios o a la comunidad. Lo que sí es mitico es el derecho de la comunidad a la plus-valía que el Municipio, merced a trabajos realizados en pro del bien general, tenga "participación directa" en el aumento del valor de los solares, que esto es una arbitrariedad y una injusticia, como dice el P. Pesch, porque esto es, cínicamente, una confusión.

Otra cosa muy distinta es el derecho del Municipio a hacer tributar a esa plus-valía. El mismo sociólogo alemán que condena por arbitrario e injusto el derecho de la comunidad a la plus-valía, dice textualmente que "es muy justo y equitativo que el lucro totalmente gratuito que representa aquél 'aumento de valor' sea gravado, según el principio del impuesto proporcional a la capacidad contributiva, con un 'impuesto' más crecido, suprimiendo todo privilegio o franquicia de la propiedad territorial urbana en orden a la tributación".

Pero usted no dijo, o no dió a entender, que era imposible que la comunidad se posionara de esa plus-valía?

—Qué les contestaría? Como a mí, nada.

Dice "Alcibar" que yo no he aportado ni un solo argumento que destruya su tesis sobre la plus-valía donostiarra.

No uno, sino diversos y de inconfundible valor, le presentado que echaran por tierra su afirmación de que la plus-valía es de la comunidad.

Sí mis argumentos eran de poca o ninguna fuerza, ¿por qué no refutarlos, uno por uno, que era lo que procedía?

Pero algo significa el llenar las columnas del periódico con hojarasca, y aun algo peor, para huir de la cuestión...

ARAXES.

Dice "Alcibar" que antes que yo dije

Bolsa de Bilbao Union Artesana

Día 19 de febrero.

ACCIONES
Banco de Bilbao, 3800 pesetas fin corriente y 3800 pesetas.

Vizcaya, 1640, 1650, 1655 fin c., 1685 fin marzo, 1640, 1660 y 1650.

Unión Minera, 1625, 1615, 1610 fin c. Rio de la Plata, 175.

Norte de España, 320 y 328.

Sota y Aznar, 3875 y 3870 fin c.

Nevión, 3705.

Unión, 1315 y 1320.

Vascorregada, 1345.

Marítima Bermeo, 170.

Guipuzcoana, 625 y 623.

Vascocantábrica de Navegación, 380.

Mundaca, 550.

Iturri, 50.

Vascovaleciana, 252.

Basconia, 875.

Altos Hornos, 280, 281, 280 por 100 fin corriente, 283,50, 284, 283,50 por 100 fin marzo, 281, 280, 281 por 100.

Resinera, 1340, 1337, 1340, 1330, 1337, 1338, 1337 fin c., 1300, 1355 fin marzo, 1380, 1375 y 1370 fin marzo, prima 40; 1335.

Velguera, 164 por 100 fin c.

Mineroterapéutica de Ponferrada, 1050.

Santander a Bilbao, 1013, 97 por 100.

Rohla, 80 por 100.

Valladolid, Ariza, serie A, 97,50.

CAMBIOS
Londres, cheque, 10,500 a 10,53.

Lucha contra las enfermedades secretas

En el Dispensario de la Junta provincial de Sanidad, situado en Arroca, se abre una consulta gratuita para hombres pobres, desde primero de Marzo próximo a las once de la mañana.

Todos ellos fueron acompañados por el maestro Esnaola.



La señorita Natividad Rezola y don Luis Larrainza, que ayer contrajeron matrimonio, acompañados de algunos de los invitados.

Foto INFORMACION

Lo de Hernani - Diversas noticias

El gobernador civil, al recibir ayer al mediodía a los periodistas, facilitó la referencia oficial de lo ocurrido en Hernani el miércoles último.

Las noticias oficiales coinciden con las publicadas ayer, añadiendo algunos detalles.

Sos nos facilitaron los nombres del cabildo de Miqueletes, desacatado, que se llama Donato Oyarzun y el del Miquelete Juan Apalategui, que fue derribado y desarmado.

También fueron arrancados por los grupos, los guardias municipales Arbelaez y Ureñetay y el guarda rural, Echenique.

A la diez de la noche quedó restablecida la normalidad.

De madrugada, furtivas de Miqueletes, prácticamente detenciones.

Como presuntos autores fueron detenidos.

Conrado Artabide, Manuel Sagarría, Federico Montero, Saturnino Joarresta, Domingo Múgica, Luis Rígal, Leonardo Alderete y Atlano Capa.

Estos detenidos ingresaron en la cárcel de San Sebastián, a disposición del Juzgado.

Al conocerse en el pueblo la detención y prisión de estos vecinos, produjo la noticia muy mal efecto, y desde las primeras horas de la mañana, grupos de mujeres y chiquillas en su mayoría, recorrieron las calles en actitud levantista, insultando al paro era general.

Berlín.—Ha fallecido a los ochenta años de edad, el almirante von Knorr.

Berlín.—La asamblea nacional húngara fue inaugurada ayer por el presidente Huszar; éste manifestó en su discurso de apertura que el proceder de las tropas rumanas, en Hungría originó más daños que en los cuatro años y medio de guerra europea.

Berlín.—Ha quedado solucionada la huelga general en la importante ciudad industrial alemana de Solingen.

Luxemburgo.—El Gobierno del Gran Duque ha pedido al Gobierno francés que por mediación de las tropas de ocupación hasta que quede completamente redorganizado el ejército luxemburgués.

A las nueve de la mañana el paro era general en toda la industria.

Poco después se obligó también a cerrar los comercios y toda clase de tiendas, no quedando abierto nada más que las farmacias.

Fuerzas de la benemérita patrullaron por las calles del pueblo y sus alrededores.

Una Comisión de vecinos de Hernani, visitó al mediodía al señor gobernador, para pedirle la libertad de los detenidos.

El gobernador dijo a los comisionados que nada podía hacer en favor de los detenidos, puesto que estos lo fueron por orden judicial y ni siquiera han pasado por el Gobierno civil.

En vista de que por la tarde continuaban los comercios cerrados, el gobernador llamó por teléfono al alcalde de Hernani, ordenándole que reuniera a todos los industriales en el Ayuntamiento, como así lo hizo.

El señor Miralles rogó que una Comisión se trasladara a San Sebastián para entrevistarse con él, y una hora después se celebraba la reunión en el despacho del gobernador.

Este les puso de manifiesto la cuestionabilidad de que inmediatamente abrieran los comercios a fin de dar la sensación de tranquilidad.

Los comisionados se mostraron conformes en principio, reservándose la contestación definitiva, hasta consultar con los comisionados.

Advirieron al señor Miralles que no había abierto los comercios por temor a que la gente les apedreara los establecimientos.

A las ocho de la noche, los industriales de Hernani, comunicaron al gobernador que habían acordado abrir inmediatamente los establecimientos, comprometiéndose a sí vez el señor Miralles, a garantizar la libertad del comercio.

Momentos después se abrieron las tiendas, reinando tranquilidad completa.

Por su parte, los elementos obreros celebraron una reunión, y luego comunicaron al gobernador que hoy se reanudaría el trabajo en todas las fábricas.

En el conocido baritono señor Peña, también escuchó muchas ovaciones al interpretar la romanza de "Un Ballo in Maschera", de Verdi.

Y finalmente interpretó el recitativo y arios de "Payasos" y la romanza de "Mendi Mendian", el notable tenor señor Berasategui, quien al terminar estas obras escuchó una ensordecedora ovación, viéndose obligado por el auditorio a que repitiera, por lo que interpretó al final la "pira" del "Trovador", siendo otra vez muy ovacionado.

Aquellos de nuestros lectores que les interese este llamamiento aconsejamos que no dejen de presentarse para evitar los perjuicios que marca la ley.

El acto comenzará puntualmente.

Estafeta militar

Mar y puertos

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

TOLOSA.—Señor don E. L.: El caso de usted no está por completo determinado en la Ley; mas como puede pedir la formación de expediente de excepción, yo le aconsejo que el día de la talla y declaración, haga constar lo que en su carta me dice y pida la formación del expediente.

SAN SEBASTIAN.—Señor don L. G.: Si no estoy mal enterado, no tiene derecho a lo que me dice.

Terminado el periodo de concentración y alistamiento, dámos por terminada esta sección, que abriremos de nuevo, tan pronto lo creamos de utilidad para nuestros lectores.

De todos affino, POPPOFF.

Muy reducido fué el tráfico de buques mercantes registrado ayer en la dársena de nuestro puerto, pues sólo hubo una entrada y dos salidas. Entró el vapor "Beleno", procedente de San Sebastián de Londres; y sefiora; Pilar Larrañiz; don Gerardo Bustillo y sefiora; Pilar Larrañiz; don Gerardo Bustillo y sefiora; don José María Rezola y sefiora; señora viuda de Lizarruri; don Román y don Luis Lizarruri y sus respectivas sefioras; don Mauricio Harric con su sefiora; señoritas Mercedes y Carmen; don Fermín Salazar y sefiora; don Manuel Rezola y sefiora; hijas; don Angel Larrañiz y sefiora; Pilar Larrañiz; don Gerardo Bustillo y sefiora; don José María Rezola y sefiora; señora viuda de Lizarruri; don Román y don Luis Lizarruri y sus respectivas sefioras; don Mauricio Harric con su sefiora; señoritas Mercedes y Carmen; don Fermín Salazar y sefiora; don Pedro Vignau y sefiora; doña Amelia Vignau, viuda de Irazusta y hija Carmen; don Francisco y don Ramón Uriarte con sus respectivas sefioras; doña Luisa Irazusta, viuda de Vignau, e hija Gloria, y algunas personas más.

Tampoco fué muy grande el movimiento habitado en el muelle de pesqueros. Los pequeños vaporitos, que se hicieron al mar regresaron con escasa cantidad de marisco y sardinas. En cambio los barcos de altura entraron a primera hora de la noche, con bastante marlaza y abundante pescadilla y pescado ordinario.

Buenos Aires.—El profesor señor Vedia Miró ha abogado en unas declaraciones por la insuficiencia obligatoria de la Historia de España en la República Argentina.

Montevideo.—Al relatar el presidente de la República, leyendo el Mensaje presidencial en la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

Bruselas.—Ha presentado el Rey sus credenciales que le acreditan como ministro del Perú en Bruselas, don Francisco Calderón.

Buenos Aires.—El profesor señor Vedia Miró ha abogado en unas declaraciones por la insuficiencia obligatoria de la Historia de España en la República Argentina.

Montevideo.—Al relatar el presidente de la República, leyendo el Mensaje presidencial en la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

En la noche de ayer se presentó el presidente del Perú, don Francisco Calderón, a la apertura de la Cámara, leyendo el Mensaje presidencial en la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

En la noche de ayer se presentó el presidente del Perú, don Francisco Calderón, a la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

En la noche de ayer se presentó el presidente del Perú, don Francisco Calderón, a la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

En la noche de ayer se presentó el presidente del Perú, don Francisco Calderón, a la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que pasó por el incidente. El incidente ha sido muy comentado.

En la noche de ayer se presentó el presidente del Perú, don Francisco Calderón, a la apertura de la Cámara, los incidentes del anterior período legislativo, se retiraron casi todos los diputados, quedando solamente el diputado que